





# Fray Camilo y su Patriotismo en el Exilio

Camilo Henríquez, escribe el educador e historiador don Miguel Luis Amunátegui, sentía verdadera admiración y simpatía por la República Argentina, alababa la ilustración de su gobierno y la tendencia democrática de sus instituciones.

La vecina república publicó su primer periódico "El Telégrafo Mercantil" el 1.º de abril de 1801 y la imprenta había sido llevada a ese país por los jesuitas en 1763.

El 13 de noviembre de 1813, fray Camilo insertó en el Semanario Republicano de Chile un artículo en que comentaba la revolución argentina lo que aparte de otras publicaciones le valió adquirir del otro lado de los Andes un bien cimentado prestigio, siendo, después del desastre de Rancagua, muy bien recibido y acogido por personajes de importancia que pronto le contrataron para dirigir varios periódicos tales como "La Gaceta de Buenos Aires", también dirigió "Observaciones" en 1815, a los que tuvo que renunciar porque le querían obligar a desdecirse en "La Gaceta" lo que había afirmado en "Observaciones". Prefirió entonces vivir en la po-

Camilo Henríquez jamás dejó de recordar a Chile y el 3 de septiembre de 1817 trazó y publicó un croquis de Valdivia, su ciudad natal.

Su pésimo estado de salud no le permitió a fray Camilo acompañar al Ejército Libertador en su viaje de redención.

"Habría dejado los huesos, decía, en las soledades de la pampa o entre los peñascos de la cordillera". Eso no le impidió seguirlo con la mente y anticipar la marcha de los sucesos. Tenía siempre alguno de esos fogonazos o relámpagos que alumbran los horizontes. El 30 de febrero de 1817 exclamaba:

"No pasará mucho tiempo sin que el pabellón de Chile aparezca formidable en el mar Pacífico".

La victoria de Chacabuco, 12 de febrero de 1817, le hizo vibrar de contento su alma noble y generosa. Apenas la supo, trasladó al papel el entusiasmo que latía en su corazón. Las páginas que escribió sobre esta jornada histórica, dice Amunátegui, transporta a la época que en ella se trata, permitiéndose nos conocer como testigos de vista, el entusiasmo

683.299  
Dr. Henríquez, P. 43.  
Stato. como memoria.

# **Fray Camilo y su patriotismo en el exilio [artículo] Alejandro Ossandón.**

**Libros y documentos**

## **AUTORÍA**

Ossandón, Alejandro

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Fray Camilo y su patriotismo en el exilio [artículo] Alejandro Ossandón.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile